

LA PROTESTA

Año XXI

Oficinas: Humberto I, 1175 - U. T. 2059 (B. Orden)

Últimos días, Sábado 20 de Octubre 1917

Precio 5 centavos

(Porte pago)

Núm 3199

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MANANA

telégrafos y giras dirijense a Mariano Torrente

Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA

(No se devuelven los originales)

El valor de los "arreglos"

Los obreros ferroviarios recibieron en casi todos los pueblos de la República, con júbilo la noticia de la solución de la huelga. Pero aquellos que durante las contingencias de la lucha demostraron más conciencia y capacidad revolucionaria, se negaron a reanudar las tareas alegando principios de estricta justicia, razones de solidaridad humana que no tuvieron en cuenta quienes depusieron su intransigencia en honor al gobierno nacional.

Los obreros de los talleres de Pérez y Rosario, se descataron a las órdenes recibidas de esta capital para que volvieran al trabajo. Si en realidad existiera conciencia, o ya un mediano conocimiento de lo que son las luchas sociales y las atribuciones que deben tener los miembros de un comité de huelga, los obreros ferroviarios, por unanimidad, hubieron negado autoridad al úkase imperativo enviado a las secciones, en el que se ordenaba la cesación del paro sin consultar la opinión de los propios interesados.

La actitud observada por esa comisión que se entrevistó con el Presidente, no puede ser más censurable. Deponer ante el primer mandatario todas las exigencias, aceptar el reglamento impositivo sancionado por el gobierno con el fin único de proteger a las prepotentes empresas ferroviarias, echar por tierra en un momento lo conquistado a fuerza de sacrificios, es propia de cobardes que temblan ante el primer amigo de violencia.

Hay que decirlo con franqueza. Los directores de la F. O. F., se situaron débilmente ante la amenaza del gobierno a poner en acción todas sus fuerzas reaccionarias, sabían que la fraternidad no los acompañaría por más tiempo en la lucha y que tenían que asumir solos la responsabilidad del momento. La situación de fuerza creada por el gobierno imponía una potestad poderosa para contrarrestar toda la violencia encarnada en ejércitos y policías puestos en pie de guerra.

Pero lo censurable, lo que merece la crítica más acerba por parte de los hombres dignos, son las declaraciones del señor Masilla, secretario delegado de la F. O. F., ante el primer mandatario de esta agachocracia. Que una institución obrera, que representa a casi trescientos mil obreros, deponga sus exigencias en honor del gobierno nacional, es el colmo de la cobardía y niega este acto in consecuente toda la acción energética desarrollada por sus componentes. ¿Valió la pena que tantos hombres abnegados se sacrificaran por la causa? ¿Compensa el triunfo obtenido a las energías gastadas durante esos 24 días de huelga general de lucha tenaz y formidable contra prepotentes empresas que apoyaban su intransigencia en el curso de la fuerza armada que el estado puso a su disposición? ¿Para eso cayeron acribillados a balazos, bajo el plomo asesino de la soldadesca obría, niños, mujeres, ancianos de cabeza-novada-y-hombres-fuertes-y-vigorous que representaban la esperanza del futuro? Son esos los frutos recogidos en las calles empuñadas de San Francisco, Mendoza, Rosario y Talleres, en que los defensores del privilegio macraron al pueblo que defendía sus derechos, su vida supeditada al capricho de los infames traficantes del sudor ajeno?

¡Ah!, vergüenza de presenciar tales actos de inconsecuencia! Vergüenza que un gremio que supo en un momento haber temblado los potentados vuelva hoy designado al trabajo, sin conquistar una vez más de lo que exigía, dejando en las garras de la justicia a los más conscientes y altivos, permitiendo que los cancheros se ceben en su carne mártir mientras la ignominia da su sanción infame a las monstruosas de la avaricia. Los obreros de los talleres de Pérez y

Rosario cumplen con su deber de hombres al negarse a reanudar el trabajo mientras no se ponga en libertad a los presos de la huelga. El Estado no tiene por que tomar represalias, puesto que los delitos atribuidos a los huelguistas son hechos lógicos derivados de las contingencias de la lucha.

Pero no se crea que solamente la cuestión de los presos será la que dará margen a un nuevo conflicto. Las compañías empiezan a no cumplir con las condiciones estipuladas y las represalias no tardarán mucho en manifestarse como consecuencia lógica de esa pretendida solución hecha en honor del gobierno nacional en las antecelas de la Casa Rosada.

¿Qué actitud asumirá el gremio ferroviario ante las infortunas de las empresas?

La ley Social en auge

Casi no pasa día sin que no caiga bajo la garra pensosa de la ley social una nueva víctima.

Ayer fué el motorman Rodríguez el destinado al cruento sacrificio. Hoy lo es José García, obrero tranviario también, a quien, junto con Primitivo Arias, se les imputaba el hecho que el día 28 del mes pasado, habían amenazado al borrego José Blanco Otero, que dirigía un coche de Lacroze, asaltándolo y rompiéndole cristales al mismo tiempo.

Según consta, resulta que los infames que aplican la ley social lo hacen agarrándose a pelillos de comadrona, y es así, que a los obreros citados se quiere condenarlos quienes que no, por capricho, por cuestiones de real gana y nada más.

Hemos de repetir, pues, que la ley social no se aplica, a los curas y burgueses, comerciantes y dentas ladrones patentados.

Pero es de esperar, sin embargo, que esa ley, propia de países en que impera absoluto el maleaje, no ha de tardar en hundirse, pues en vano que se aplique, ¡si lo mismo los hombres libres han de luchar por siempre pese a todos los obstáculos que oponga la prepotencia del privilegio.

Comentarios

Síntomas de rebelión

Hace ya tiempo que se vienen sucediendo noticias y más noticias a propósito de ciertos moines ocurridos en el seno de la escuadra alemana, en los cuales los marinos teutones, expresados sin duda por la insostenible tensión y extensión de la horrosa, secatombe que derruye al viejo mundo, parece cometieron atentados graves contra los espartanos.

En uno de ellos, ocurrido en Ostende, se amotinaron los soldados de la armada negándose a embarcarse en los submarinos y luego, en la refriega, un oficial fué arrojado al mar.

Treinta rebeldes fueron conducidos a la ciudad de Brujas con esposas.

Telegramas que ampliaron el conocimiento de esos sucesos, confirmaron después en un todo, diciendo que los motines estallados en la armada austriaca entre los marinos austriacos y las tripulaciones de los submarinos alemanes en Pola, cuyos oficiales tanto austriacos como alemanes fueron muertos.

De cualquier manera, los síntomas de rebelión que en los ejércitos y escuadras beligerantes comienzan a despertar como una feliz aurora reivindicativa, deben alentarse, no siendo posible calcular los beneficios inmensos que reportarían a la humanidad los esfuerzos de los hombres libres, encaminados a no bustercer hasta lo gigantesco esos primeros gestos rebeldes de la eterna carne de cañón, a la fecha causada de ser el único puente por donde siempre pasaron, pasan y seguirán pasar, los despojos de todos los tiempos.

Síntomas de rebelión. La cosa marcha.

El día del guarda

El lunes próximo en el día del guarda, consagrado por la costumbre, a los empleados de las compañías de tranvías.

Verdaderamente, ya van resultando en el año demasiados días conmemorativos, y sería de desear se pasara como a tamaño abuso, porque si este paso no nos quedará un día siquiera para dedicar a algún otro santo e cosa por el estilo, de nuestra exclusiva devoción: el día del sindicalista, por ejemplo; o el día del socialista, sobre todo los socialistas de la famosa renuncia; el día de los guerrilleros con un San Leopoldo a la cabeza, y otro de los neutralistas dirigidos beatíficamente por Monseñor Andra o Beisario, el del pico de oro... ¡el día del guarda podría servir—creemos—como día del candoroso borrego de Jesús. Claro está que nos referimos a aquellos guardas a quienes tanto en la compañía A. A., como en la del despoja Lacroze, les creció tanto la casmirilla lana en las últimas huelgas.

El guarda borrego se presta bastante a esta canonización de nuevo cuño, pues su apariencia celestial de cordero de Pascuas, sin cuernos o con ellos, le resulta admirablemente para el caso, pues la sumisión apostólica y evangélica que caracteriza a este tipo de animales, no es otra, al mejor desenvolvimiento de valores, con el objeto de apoderarse de la sociedad de panaderos, vino a resultar el afregado en la constitución de una sociedad—declarada amarilla, por el gremio reunido en asamblea general—mantenida por varios carneros y cuya misión era y es, contrarrestar toda huelga y ofrecer personal competente a los patronos.

Cuando creíamos muertos de... vergüenza a esos cultores de la desvergüenza—o, al menos, resignados a su suerte de anónimos y pobres diablos—híste aquí que salen con un manifiesto dirigido al gremio de obreros panaderos en general, e invitándolos a asamblea para mañana domingo, pretendiendo de paso, echar sombras sobre los compañeros que están al frente de la Sociedad Panaderos de B. Aires y demás secciones que la integran, y también contra la F. O. R. A. del V. creyendo que con esas diatribas lograrán engatusar al gremio, que demasiado sabe de sus acalidades pasadas y presentes.

He ahí, lo que, entre otras cosas, dicen los esimilares, en el manifiesto que venimos mencionando:

«Hechos recientes ponen a prueba la mezquindad de criterio que guía a los dirigentes de la federación del V. que, escudados en la impunidad, lanzan al gremio de Obreros Panaderos a una huelga, simulando una actitud revolucionaria, cuando era de despojo contra la otra federación que se intitulaba del IX congreso, desplante ridículo, que pone al descubierto todo el rigor y disciplina a que están sometidos los que shaen como si fueran miembros de las comisiones de las SS, que dicen representar al gremio. Una huelga que no podía tener otro carácter que prestar solidaridad a los obreros ferroviarios y contra los atropellos del Estado para reprimirla, se simplifica su valor real, mostrando la sana patifista que los impulsa, porque los O. F. pertenecen a la federación contraria. El gremio de O. P., ha sido vergonzosamente engañado y su conciencia puesta nuevamente al servicio para justificar la existencia de la federación del V.»

Quien no conozca a los Agrelo, Samper, Galdames y demás esimilares, que componen esa pretendida sociedad de panaderos y esimilares, creerá que existe en ellos el sano propósito de subsanar errores... aunque el texto del manifiesto pone al descubierto toda la bilis que fueron acumulando en su impotencia para manejar el gremio a su antojo. Pero tratándose de individuos expulsados de las sociedades de resistencia y puestos en tela de juicio en más de una ocasión, en asambleas del gremio y en el periódico «El Obrero Panadero», creemos que no debe haber duda de que el manifiesto del dicho hasta para poner de manifiesto el fin mezquino que persiguen con sus insidias y con sus pretendidas moralizaciones...

«Hijos del Pueblo, por la orquesta.

2.º Subirá a escena el vigoroso drama en 3 actos de Armando Discépolo, titulado: «La Fragua».

3.º El compañero Jesús Ramos hará unos números de prestidigitación e iluminismo de su repertorio.

4.º Conferencia sobre «El arte y las ideas» por el camarada B. Pereira.

Plata.— con entrada, 0.60 cts. Niños gratis.

Notas.— Avisamos a los compañeros que concurrirán a la hora fijada por el programa demasiado extenso.

«Esirbios para detener a los compañeros de Avellaneda, y que consistió en el hallazgo de una serie de bombas terribles, bombas que resultaron luego más inofensivas que las de crema».

Pues bien; creóran ustedes que ante tal plancha-haño-arrédrado en sus empuños «Sherlockimenescos los paparras policíacos de Avellaneda? Nadá de eso. Por el contrario, ¡han encontrado otra bomba!

En efecto, recorriendo el comisario de aquella localidad, seguido de los perritos falderos, las casas de Avellaneda, dió con sus huesos en el mismo local que poco ha asaltaron para honra histórica de las libertades argentinas, hallando en él una nueva bomba enterada 20 centímetros bajo tierra...

¿De verdad creóran esos pichichos que es «stragible» esa parracha tan uecia porque — como aseguran los diarios — hayan presenciado el hallazgo algunos vecinos «respetables» del pueblo? Vamos, canallas; basta de faras. Os prevenimos que sería hora de terminar ya con tanto sañete propio de manicomos.

A ver si meñ a esos perros en la casilla con un par de chorizos...

Cultores de la desvergüenza

Volvieron a «resucitar» los desvergüenzados y vividores que, expulsados de las organizaciones gremiales por sus turbios procedimientos, dieron en llamarse componentes de una sociedad de obreros panaderos y esimilares, que propiaba la autonomía del gremio y otras lindezas por el estilo.

Después de unas célebres orientaciones presentadas a la Sociedad O. Panaderos del Norte y que el gremio rechazó por lo inoportunas; después de todos los trabajos, de zapa, de todas las intrigas llevadas a cabo por los tales esimilares, encabezados por aquel solemne pillo de la «revisación de valores», con el objeto de apoderarse de la sociedad de panaderos, vino a resultar el afregado en la constitución de una sociedad—declarada amarilla, por el gremio reunido en asamblea general—mantenida por varios carneros y cuya misión era y es, contrarrestar toda huelga y ofrecer personal competente a los patronos.

Cuando creíamos muertos de... vergüenza a esos cultores de la desvergüenza—o, al menos, resignados a su suerte de anónimos y pobres diablos—híste aquí que salen con un manifiesto dirigido al gremio de obreros panaderos en general, e invitándolos a asamblea para mañana domingo, pretendiendo de paso, echar sombras sobre los compañeros que están al frente de la Sociedad Panaderos de B. Aires y demás secciones que la integran, y también contra la F. O. R. A. del V. creyendo que con esas diatribas lograrán engatusar al gremio, que demasiado sabe de sus acalidades pasadas y presentes.

He ahí, lo que, entre otras cosas, dicen los esimilares, en el manifiesto que venimos mencionando:

«Hechos recientes ponen a prueba la mezquindad de criterio que guía a los dirigentes de la federación del V. que, escudados en la impunidad, lanzan al gremio de Obreros Panaderos a una huelga, simulando una actitud revolucionaria, cuando era de despojo contra la otra federación que se intitulaba del IX congreso, desplante ridículo, que pone al descubierto todo el rigor y disciplina a que están sometidos los que shaen como si fueran miembros de las comisiones de las SS, que dicen representar al gremio. Una huelga que no podía tener otro carácter que prestar solidaridad a los obreros ferroviarios y contra los atropellos del Estado para reprimirla, se simplifica su valor real, mostrando la sana patifista que los impulsa, porque los O. F. pertenecen a la federación contraria. El gremio de O. P., ha sido vergonzosamente engañado y su conciencia puesta nuevamente al servicio para justificar la existencia de la federación del V.»

Quien no conozca a los Agrelo, Samper, Galdames y demás esimilares, que componen esa pretendida sociedad de panaderos y esimilares, creerá que existe en ellos el sano propósito de subsanar errores... aunque el texto del manifiesto pone al descubierto toda la bilis que fueron acumulando en su impotencia para manejar el gremio a su antojo. Pero tratándose de individuos expulsados de las sociedades de resistencia y puestos en tela de juicio en más de una ocasión, en asambleas del gremio y en el periódico «El Obrero Panadero», creemos que no debe haber duda de que el manifiesto del dicho hasta para poner de manifiesto el fin mezquino que persiguen con sus insidias y con sus pretendidas moralizaciones...

«Hijos del Pueblo, por la orquesta.

2.º Subirá a escena el vigoroso drama en 3 actos de Armando Discépolo, titulado: «La Fragua».

3.º El compañero Jesús Ramos hará unos números de prestidigitación e iluminismo de su repertorio.

4.º Conferencia sobre «El arte y las ideas» por el camarada B. Pereira.

Plata.— con entrada, 0.60 cts. Niños gratis.

IMPORTANTE

A los deudores de imprenta de LA PROTESTA

«Nuevamente reclamamos de las Sociedades, Centros y de todos aquellos que adeudan, en concepto de trabajos de imprenta, la necesidad de que paguen lo que deban.

La despreocupación de los compañeros en cancelar sus cuentas, ha determinado una resolución del Comité acordada en la reunión del 16 del corriente, y que es la que sigue: No admitir, sin previo pago, trabajos de instituciones o compañeros, especialmente de los que tengan cuenta pendiente con el diario. Esta resolución se basa en el hecho de que en un lapso corto de tiempo, asciende lo adeudado por las Sociedades y demás, a la suma de \$ 2.150.

Como verán los compañeros, es hora que respondan a la confianza otorgada por ésta hoja, cuya situación económica la agravan quienes la debieran robustecer. También insistimos en la resolución del Comité, para que tomen nota los interesados.

La vida de «La Protesta» así lo exige.

EL COMITÉ ADMINISTRATIVO

la mezquindad de criterio que guía a los dirigentes de la federación del V. que, escudados en la impunidad, lanzan al gremio de Obreros Panaderos a una huelga, simulando una actitud revolucionaria, cuando era de despojo contra la otra federación que se intitulaba del IX congreso, desplante ridículo, que pone al descubierto todo el rigor y disciplina a que están sometidos los que shaen como si fueran miembros de las comisiones de las SS, que dicen representar al gremio. Una huelga que no podía tener otro carácter que prestar solidaridad a los obreros ferroviarios y contra los atropellos del Estado para reprimirla, se simplifica su valor real, mostrando la sana patifista que los impulsa, porque los O. F. pertenecen a la federación contraria. El gremio de O. P., ha sido vergonzosamente engañado y su conciencia puesta nuevamente al servicio para justificar la existencia de la federación del V.»

Quien no conozca a los Agrelo, Samper, Galdames y demás esimilares, que componen esa pretendida sociedad de panaderos y esimilares, creerá que existe en ellos el sano propósito de subsanar errores... aunque el texto del manifiesto pone al descubierto toda la bilis que fueron acumulando en su impotencia para manejar el gremio a su antojo. Pero tratándose de individuos expulsados de las sociedades de resistencia y puestos en tela de juicio en más de una ocasión, en asambleas del gremio y en el periódico «El Obrero Panadero», creemos que no debe haber duda de que el manifiesto del dicho hasta para poner de manifiesto el fin mezquino que persiguen con sus insidias y con sus pretendidas moralizaciones...

El presidio de Ushuaia IMPRESIONES DE UN OBSERVADOR

TRES COBARDAS

Alapont, Cabezas, San Pedro, tres figuras repulsivas de carceleros, tres monstruos, tres fieras.

Tienen su haber neñato de crimen y de oprobio; han hecho sufrir, han martirizado—han robado la salud a mucho infeliz, condenándolo a pan y agua.

Son odiosos, porque son viles, porque son perversos, porque su misión es el mal.

El primero está castigado por la naturaleza por una enfermedad asquerosa; una fiebre repugnante lo dificulta el paso; tiene un aspecto de cerdo, es rubio y gordiflón, de carnes fofas, de hablar ronco y de mirar imbécil.

Fanfarrón y colérico, presume de sabio y es un bruto; dice ser de familia

judicante y es un desgraciado; quiere ser gracioso y resulta cretino; lo único que consigue es hacerse repulsivo.

José Cabezas, es un degenerado; fué echado del presidio por ladrón; lo sorprendieron robándole materiales al ingeniero del mismo Sr. Docal, y se mezclar a cargo la comprobación del delito de «peligrosa activo y pasivo, por lo que fué expulsado.

Palacios, burlando leyes en vigencia, lo hizo ingresar de nuevo al presidio; este señor es absoluto allí y como el vil Cabezas se arrostró y es instrumento fiel que secunda todo plan del negro, era necesario para él, y de nuevo lo llevó a su lado, no pueden vivir sin patearse mutuamente sus hediondez

quisitar la reposición de sus derechos usurpados.

Acción, compañeros!

LA PLATA

LA HUELGA DE PANADEROS

La huelga que los obreros panaderos de esta ciudad vienen sosteniendo, progresa más firme que nunca.

En la referencia a una publicación hecha en la que se dijo que habíamos acordado a intervenir en este movimiento delegados del Dpto. del T., resulta que ha sido un error. Nunca se han metido en el tal movimiento delegados de ninguna clase de departamentos.

Los obreros panaderos de La Plata, confían en sí mismos, lo que les llevará al triunfo.

PLANCHADORES, PLANCHADORAS Y ANEXOS

La comisión administrativa de esta sociedad, celebrará asamblea hoy sábado, a las 8.30 p. m., en su local social. — Se ruega puntual asistencia. — El secretario general.

F. O. LOCAL DE AVELLANEDA

Por la presente, notificamos a los compañeros delegados, que esta federación ha resuelto realizar una reunión mañana domingo, a las 8 p. m., en el local de la calle Av. Mitre 2921 (Sarandí).

Por la importancia de los asuntos a tratar, pedimos a los compañeros no falten. — El secretario.

PINTORES UNIDOS

Esta sociedad realizará asamblea hoy sábado, a las 9 p. m., en su local Bn. Mitre 3174, a objeto de cambiar opiniones sobre la actitud a asumir frente a la desunión del proletariado.

La importancia verdadera del asunto a tratar, obliga a todo aquel que se preocupe de la buena marcha de nuestro gremio, a hacer acto de presencia. — La Comisión.

Se cita al comité de agitación «Pintores Unidos», para hoy sábado, a las 8 p. m., en su local. — Que nadie falte.

OFICIOS VARIOS DE MATADEROS

Se invita a todos los obreros de la localidad a la asamblea que tendrá lugar hoy sábado, a las 8 p. m., en la calle Miralla 1762.

Se invita a todos los obreros en general y en particular a los trabajadores de las playas, a los de las triperías, mondonguerías, paterías y seberías, tanto peones, foguistas, carretes y demás empleados de las mismas. Por la comisión: El Secretario.

S. DE R. C. PASTELEROS Y ANEXOS

A todos los que posean talonarios de entradas para la función de mañana domingo, se les pide los devuelvan hoy en la administración de este diario, o en el local social, los que no los hayan vendido.

SOCIEDAD DE R. DESCARGADORES DE ONCE Y CABALLITO

Esta sociedad efectuará asamblea hoy sábado, a las 8 p. m., en el local Bn. Mitre 3174, a objeto de tratar importantes asuntos relacionados con la huelga que vienen sosteniendo los obreros-descargadores del Once y Caballito. — Que nadie falte.

F. DE LAS ARTES GRAFICAS

Esta sociedad de resistencia efectuará asamblea general del gremio mañana domingo, a las 8 a. m., en el local Piedras 1012, para tratar asuntos de importancia.

UNION «CHAUFFEURS»

Esta sociedad ha declarado el boicót a la casa de gomas Tacchi, situada en Entre Ríos 115, y al garage Domingo Scala, Lima 1521, por traicionaran nuestro movimiento; el cual sigue pesando a carneros y demás, más firme que nunca. — Por la comisión de huelga: A. Grajro.

OBREROS MARMOLISTAS

Esta sociedad invita a todos los miembros de comisión y a los compañeros que quieran concurrir, a la reunión que se efectuará mañana domingo a las 8 de la mañana, en el local de

fico 2070, a objeto de tratar un asunto de suma importancia para el movimiento del gremio. — El Secretario General.

SALTO ARGENTINO

S. de Resistencia Gremios Unidos

Su organización

En el Salto, Provincia de Buenos Aires, el día 14 de octubre, después de un llamamiento, hecho al pueblo por unos compañeros fieles del molino Ravenna, que dicho sea de paso, quedaron cesantes de sus puestos a raíz de este acto de elevado valor moral y noble, se organizó una sociedad que quedó denominada de esta manera: «Sociedad de Resistencia gremios unidos».

Una vez reunida una cantidad bastante considerable de obreros, hicieron uso de la palabra varios compañeros, los cuales expusieron a la luz del día, las muchas conveniencias que podría reportar al trabajador la asociación, dejando de esta manera impreso en cada corazón consciente el deseo de unirse a otro para luchar contra el oprobioso sistema de explotación puesto en juego por la avaricia del capitalista, pasado lo cual se propuso hacer socio efectivo a quien así lo deseara, alcanzando a setenta los obreros que quedaron desde ya adheridos a la sociedad. Más tarde pasóse a elegir una comisión, siendo electos por mayoría Juan G. Lebreuilly, para secretario y otros compañeros para los demás cargos.

Enseguida se resolvió que la comisión en sesión privada buscara local e hiciera estatutos adecuados a la sociedad, y en fin, todo lo que ella creyese conveniente para la buena marcha de la nueva entidad obrera.

Acto continuo volvieron a hacer uso de la palabra otros compañeros y entre ellos, uno explicó con amplitud lo que era el boicót, pidiendo a todos los obreros lo practicaran contra los productos de la C. A. de Tabacos y la C. Quilmes.

Dando por terminado el acto, se vió en todos los rostros una decisión firme y franca que son para nuestro entender, las bases de una quizá grande entidad obrera que aporte luz a este oscuro pedazo del mundo, que es el Salto Argentino.

Nota. — Se pide a las agrupaciones que editen periódicos y folletos, envíen un ejemplar a esta sociedad para su mesa de lectura. — Salto Arg. Sociedad de R. Gremios Unidos. Juan G. Lebreuilly (secretario)

NOTAS VARIAS

C. DE E. S. «A. LORENZO»

Se invita a los componentes de este centro a la asamblea que se efectuará mañana domingo, a las 10 a. m., en el local Piedras 1012. Se pide la presencia de todos los adherentes por haber asuntos importantes que tratar.

ATENEO R. DE VILLA CRESPO

Hoy sábado, a las 8 de la mañana se realizará en nuestro local Loyola 94, una conferencia educativa a cargo del camarada Jacobo Erjmann. — El Secre-

ATENEO OBRERO DE ALMAGRO

Habiendo asuntos urgentes y de suma importancia a tratar, invitamos a los compañeros, socios y simpatizantes, a la asamblea que se realizará hoy sábado, a las 8 p. m., en nuestro local, Estados Unidos 3719.

En bien de nuestra obra y para nuestros ideales, rogamos a todos aquellos que simpatizan con la labor que este centro realiza, a que hagan acto de presencia, ya que en la orden del día hay asuntos importantísimos para tratar. — El Secretario.

Nota. — Este Ateneo realizará el domingo 28 del corriente, una función teatral y conferencia a su total beneficio.

PERSONAS BUSCADAS.

Juan Tortorella (La Banda) Tucumán; tu familia desea tener noticias tuyas. Contesta.

Roque Ahfuzesi. — Te espero hoy a las 6 p. m., en el diario.

BALANCES

De la velada y conferencia dada por la sociedad Pintores Unidos a benefi-

PRO "LA PROTESTA"

ORGANIZADO POR EL COMITE ADMINISTRATIVO

Gran Pic-Nic Familiar

EN LA ISLA MACIEL (Playa de los Pescadores)

A REALIZARSE EL

DOMINGO 2 DE DICIEMBRE

DE 1917

INTERESANTE Y VARIADO PROGRAMA

ENTRADA GENERAL \$ 0.30 VIAJE DEL BOTE \$ 0.10

SE RECIBEN DONACIONES PARA EL BAZAR - RIFA

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes

Solidaridad, trabajadores!

del pintor Víctor Augusto Fauvey, efectuado el día 13 de octubre de 1917. Entradas 95. a 0.30 cts. cada una, pesos 28.50; Donaciones. 5.15. — Total: pesos 33.65. Recibí conforme: V. A. Fauvey.

De la función realizada el 14 de octubre, a beneficio de la F. O. R. A. 431 entradas vendidas, arrojaron la cantidad de pesos 258.60; más 1 peso de donación, pesos 259.60.

Salidas: Salón, utilería, sastrería y demás, origina un total de pesos 155.05 Resumen: pesos 259.60 X pesos 155.05, igual a pesos 104.55. Beneficio total para la F. O. R. A.: pesos 104.55. m. n. Revisadores de cuentas: J. Barcala y M. Vázquez. — El Secretario.

CORRFO

Hay cartas para: — Sánchez Marcolino, González Lemós, Carlos Cuelo, C. Montemayor (3), Angel Gago, Jesús Ramos (2), Marconi y Caiola, Pedro López Arias, Oscar Fernández, Mario Calado, Marcial, Mazzotti, Humberto Pezzelone, Francisco Parilla, A. Barrera, Grilo, Cuadro Albor, J. Mourlaux, Agrupaciones de Lamós y Talleres, y Luz y Libertad (2).

Instrucción Popular

GRUPO LOS IGUALES

En su local de la calle Cabello 8351 (Palermo), se dictan los martes y jueves de 8 a 9 p. m., un curso de Gramática elemental; los miércoles y viernes, Aritmética. Todos los días lecturas amenas, de 9 a 10 p. m.

EL YUNQUE CIVILIZADOR

En su local, Velez Sarsfield 91, desde el 16 del cte., se dan los siguientes cursos:

Dibujo y Pintura, a cargo del profesor Manuel Castaño; Gramática castellana, por Juan A. Deferrari; Esperanto, por Angel Corral.

Los interesados pueden pasar a inscribirse todos los días hábiles de 8 a 10 p. m.

Se dictan también cursos de taquigrafía, dibujo, pintura, música y solfeo.

ATENEO R. DE VILLA GRESPO

Esta institución realiza los siguientes cursos, en su local Loyola 94.

Lunes, de 8.30 a 8 p. m., cortección y leonaría práctica; de 8.30 a 10 p. m., Gramática Castellana. Martes, a las 8.30 p. m., Historia Natural. Miércoles, de 6 a 7 p. m., Solfeo y Música; de 8 a 10 p. m., Lecturas comentadas; tratado de psicología. Jueves, de 8.30 a 8 p. m., Cortección y leonaría práctica; a las 9 p. m., Geografía física. Sábado, de 6 a 7 p. m., continuación de música y solfeo. Los sábados, a las 8.30 p. m., se realizarán conferencias, las cuales se anunciarán oportunamente. Próximamente inauguraremos un curso de Fisiología y Anatomía.

CURSOS GRATUITOS DE ESPERANTO

Se dictarán en el local del Esperanta Grupo Casal Catalá, San Juan 782, a partir del día 12 del corriente mes. La inscripción puede efectuarse todos los días de 8 a 10 p. m.

Idiomas

El compañero prof. Santos Carrani, da lecciones de francés, inglés, italiano, castellano, y matemáticas. Garay 2394.